



2015-2016  
26-8-308

会 長 東 康彦  
副会長 三原静江・三谷 喬  
書 記 川橋好栄  
会 計 山田祥子

2016年 2月号

<http://gamohno.web.fc2.com/>



**2015～2016年度主題**

国際会長 (IP) Wichian Boonmapajorn (タイ) "Mission with Faith"  
「信念のあるミッション(使命・目標)」  
アジア会長 (AP) Edward K.W.Ong (シンガポール) "Through Love, Serve"  
「愛を持って奉仕をしよう」  
西日本区理事(RD) 遠藤 通寛(大阪泉北) 「あなたならできる!きっとできる」  
"You can do it! Yes, you can!"  
びわこ部部長 坂井 繁(近江八幡)「びわ湖の畔にワイズライフを生かそう!」

**今月の聖句**

「神はわれらの  
避け所また力である。  
悩める時のいと近き  
助けである。」  
詩篇 46:1



滋賀蒲生野クラブ第26代会長 東 康彦「例会を楽しく、クラブライフを有意義に!」



**あの時から私の  
地域奉仕・環境活動が始まった。**

西日本区 地域奉仕・環境事業主任  
川上 孝司(京都パレス)

思い出せば2011年3月11日の私の  
会社の6階で関西圏の代理店ミー  
ティングを終え挨拶をしているときだった。

急にみんながざわめきだした。「地震ですよ!」前日にソルト  
トレイクより出張帰りの私は朝から時差ボケで体がふわふわ  
と宙に浮いた状態だった。気が付くと時差ボケによるふらつき  
ではなく確かにビルからの外の景色を見ると大きくゆっくり  
揺れている。その時初めて地震であることを認識した。テレ  
ビのスイッチを入れると東北で地震が起こったことを伝える  
ている。その時点では京都にいる私たちには大変なことが起  
きたことは解るが津波のことは全く想像もしていなかった。  
その夜ニュースによりとんでもないことが起こったことを知  
った。翌日から仕事が手につかない。何かしなくてはならない。  
考える中「ストーブを作ろう」「現地に送ろう」。しかし1  
台40万円もするストーブを送ることは現実的、実用性を考  
えて不可能。すぐさま被災地で使える実用的かつローコスト  
の物と設計を始めた。2か月後ほぼ設計図が完成した。特許  
出願後6月に60台のストーブが完成。しかし当時東北への流  
通はマヒ状態で現地へ物を送ってもらう手段がない。「なら  
俺たちで運ぼう!」。トラックにストーブを積み込み私は現  
地に向かった。15時間高速道路をひたすら北へ。目指すは宮  
古市役所。途中現地の記録を残そうとカメラを構えるが持  
手が震えてシャッターが切れない。おまけに訳が分からず  
涙がポロポロこぼれてくる。..... あれから早5  
年という時が過ぎようとしている。現地では未だ深い傷跡を  
残している。

The earliest of mankind on earth had music  
with energy. (主任主題)

この地上に生まれた最初の人類は地球の大自然と向かい合  
い地球の鼓動を感じながら生きてきた。私たちは常に大自然  
のなかに生かされている。地球を取り巻く様々な環境と向き  
合い共存し生きている。同時に、人と人との関わり合いのな



**2月TOF例会**

2016年 2月 9日(火)  
アンドリュース館

- 司 会 山田 祥子  
東康彦会長
- 19:00 開会点鐘  
ワイズソング  
出席確認 ドライバー委員長  
会長あいさつ  
ゲスト・ビジター紹介
- 19:20 会食・会務報告
- 19:35 「5年目を迎える被災地」  
西田 紗代子 さん
- 20:05 お楽しみオークション
- 20:40 東北大震災支援ソング「花は咲く」
- 20:45 H・アニバーサリー & H・バースデー  
スマイル&すまいる  
ドライバー委員長 田中 紘  
エピローグ 合志 禎子
- 20:55 YMCAソング
- 21:00 閉会点鐘 副会長 三原 静江  
例会レポート 田中 紘

かで生きていることを忘れてはならない。HAND IN HANDとは、  
がっしりと手と手をつなぎ合わせ大きな繋がりを作っていく  
こと。ワイズ活動を通し、人と自然環境との関係に目を向け  
そして人と人との友情の輪を大切にしたい。私たちのこの絆  
は永遠に続く。今期西日本区地域奉仕・環境主任と  
して務めさせていただき皆様のサポートをさせていただ  
くことに誇りを感じる。 [Will The Circle Be  
Unbroken] 私たちの絆は永遠です。

例 会 出 席				B F ポイント		スマイル	
在 籍 者	13名	ビ ジ タ ー	0名	1 月	0	1 月 双 俵	7,000
内 広 義 会 員	1名	ゲ ス ト	0名	累 計	0	累 計	37,847
出 席 者	12名	メ ネ ッ ト	0名	<b>2月のテーマ TOF・CS・FF</b>			
メ ー キ ャ ッ プ	0名	コ メ ッ ト	0名				
出 席 率	100.0%	前 月 出 席 率 訂 正	0%				



# 1月 新年例会

2016年 1月 12日

ホテルニューオウミ

## 2016年の始まり

我がクラブの新年例会は、1月12日、ホテルニューオウミで、開催されました。12人メンバー全員出席で、年は重ねても、心は新たに清々しく挨拶を交わし、東会長からの新年の挨拶も「ひのえのさる年、今年は健康の三猿の遺訓を心に於いて、進みたい」といただきました。

会務報告の後、本日の新年の抱負を発表する幸せな3人をくじ引きで決め、美味しい会食になりました。スピーチ一人目は、井之上温代さん。元気、若さ、美を保つためにブログ「ゆっくり温ちゃんの毎日」をあげ、生活の感動の一片を紹介していること、お料理に熱を入れていること、チャレンジ精神を大切に英会話、ジム通い、人との繋がりを大事にしたい。とのことでした。

二人目は、ここ5年ほど毎年新年スピーチに大当たりの川橋好栄さん。毎年感じる健康の大切さを実感、体力に応じた生活を楽しむこと、古い友人との親交を深めたいとのことでした。

三人目は、合志貞子さん。愛犬が介護生活なので、

心をつくしてやりたい。自身は骨密度50代ということで、週3日のプール、自家製野菜ジュースを続けますとのことでした。お三人には、会長からお年玉が贈呈されました。

本日のメインプログラムは、メンバーズスピーチで、田中紘さんです。田中さんは毎日「一口メモ」「雑感いろいろ」「随想アラカルト」などメンバーに、発信しておられる博学な方です。今日は、日本語について歴史的な紹介から始まり中国から1300年ほど前の隋の時代からの中国文字を日本語にし、ひらがな、カタカナ、漢字まで作り出しているすごい民族である。また擬態語がおおくあり、表現が豊かなのも特徴であるとのことでした。物語、日記、歌舞伎、浄瑠璃、端唄、小唄など日本独自に発展させた文化の広いことも、勉強させてもらいました。最後に森野フクロウさんから伝授された「転失気」の落とし斬をご披露くださり、大笑いでしめくりしました。

東日本震災募金、アニバーサリー、ニコニコ（特に、三谷家に初孫のニュース）に一同大喜びでした。

【Text: Keiko Sugai】



## 2016年はこんな年にしたい!

### 三原 茂靖

今年も小学校のスクールサポートに力を入れたい。子ども達の登校のサポート。そして子ども達と共に野菜や花作り。神様の恵みも体験でき、成長や収穫の喜びも湧いてくる。最近何か、人と接するより自然と会話したり、野菜や花の栽培している時がとっても楽しい。心が癒される。これが私の本来の姿ではないかと思う。



### 合志 禎子

今年は古希『70歳』になる年。子供達が何か考えているみたい。古希といっても私的には20歳気分体はついていかないけど、それなりに、どう楽しんでいこうか・・・好きな事、やりたい事が多いが、それなりに少し減らして充実していけたらいいと思っている。

### 管井 恵子

今年の私の抱負は・・・生き方すべての発想の転換です。74歳になって、初めて持病をもらいました。いままで、たまに風邪をひくことがあっても、病気がいいこととは、無縁で、元気だけが手柄で生きてきましたが、「リウマチ」と宣告されました。関節はいつも痛み、集中力はなくなり、手足は自由に動かなくな

り、オルガンもピアノもひけません。この体と一生お付き合いしていかなばならないのです。「ゆっくり、ゆっくり」を頭に於いて、できることを感謝していきます。



### 三原 静江

古いも又よし! まだまだ70代・・・段々、年齢を重ねるにつれ、あらゆる事に、消極的になるのはいなめない、でも次期は会長になる事が決まっている。今回で3回目ですが、どうしてよいのやら・・・メンバーの皆様におすがりする事になりそうです。この1年間皆様のご協力をお願いいたします。

### 川橋 好栄

健康でいることが年を重ねるごとに重要になっている。今年も自分の体と上手に付き合っってウォーキング毎日5,000歩。また今までご無沙汰していた友達と語り合い楽しみたい。趣味の教室はデッサンのレベルアップに努力...

### 井之上 温代

今年も断捨離! 去年も多くのを断捨離したがまだまだ! そして、「今できること」を精いっぱいチャレンジすることが目標! 残された時間は、限られているから。

蒲生野クラブ東日本大震災義援金 2016年1月末日現在 送料@390

前月までの献金	当月献金額	今期献金額	西日本区へ送金額	差引現在金額
27,793	2.223	17,461	0	30,016

# ワイズの

296



熊本ひがしクラブ  
大澤 玲子

## 「第2の人生楽しんでま〜す」

滋賀蒲生野クラブのみなさまこんにちは、東日本大震災支援のため、バナナの葉で出来たストールの販売では大変お世話になりました。当時のメネット事業主任の大澤玲子です。あらためてお礼を申し上げます。

約15年まえに会社勤めを退き、主人の生家(約300坪の空き家)の管理と同時に庭を耕し、30坪程の家庭菜園を作り始めました。勿論無農薬栽培で

す。畑までは片道25分程かかり、草取りと畑の手入れに追われる日々でしたが、楽しくて仕方ありませんでした。同時に陶芸教室(週1)にも通い始め、こちらでも下手の横好きで作陶が楽しくて1日がアツと言う間に過ぎていきました。そして、年に2度の海外旅行とフル回転の日々でした。そんな時にメネット事業主任を引き受け、それまで月1度の例会に顔出すだけでしたので、改めてメネットについて勉強させられました。また、ワイズメン、メネットの皆さんが、素晴らしい活動をされているのを知り、同時に素晴らしい方達との出会いに感謝しています。主任の前後3年間はメネット活動に集中しました。現在の私は、週2回の卓球、1回のレクリエーションダンスそして月1回の韓国料理にと、ほんとうに毎日をエンジョイしています。

家庭菜園は、寄る年波には勝てず腰を痛めてしまい、2年程前にリタイアしました。陶芸は12年ほど続けましたが、諸々の事情でこちらでもリタイアしました。今現在、我が家はメネット11年6ヶ月の柴犬(雌)の3人暮らしです。この犬は自分を人間と勘違いしているようです。今は主人の生きがいとなっています。いずれ、老老介護の時がやってくるでしょうね。今年タイに居ます孫娘が大学に、孫息子が高校に進学予定です。これからは健康で元気で毎日を楽しく過ごしていけるようにがんばります。

今回は、熊本にシクラブ  
亀浦 正行ワイズをご紹介します。



## 西川 みち子

私にとって、負担になっていた大学の講師を今年度で辞めさせていただくことになり、早速2月から四国八十八か所巡りを始めることにしました。今年はおうらな年なので「逆うち」と言って、八十八番目のお寺から巡拝することになります。もう一つ、4月から下手の横好きである水彩画の同好会に参加させていただくことになっています。「絵」より「団子」のふとどき者ですが……。さらに、……。ちょっと無理ですね。



## 山田 祥子

新しい年が来ると今年こそ・・・と思うのですが、残念ながら昨年抱えた中途はんぱで満足出来ていません。家族の健康、孫たちの事はもちろん私の仕事です。でも今年は私自身のことにも積極的に時間を作り、昨年に出来ていない事にプラスして、今、挑戦してみたい事(これは内緒です)をコツコツと実現出来るように努力したいと思っています。一步一步前に進みたいと思います。

## 田中 紘

新年は「一年の計は元旦に」と言われるように、過去1年間を振り返り、神社へお参りしながら新しい年の計画を立てるのが一般的ですが、ボクは残念ながら特に今年はその資格がない。昨年1年間は体調が万全でなかったという言い訳はあるが、そのために気力は落ち、何か新しい目標に向かって挑戦するという意欲も消え失せ、何となく1年を過ごしてしまった。だから、残りの人生、時間がだんだん少なくなる中で、まず体力・気力を充実させ、昨年実現できなかった計画に再度挑戦したい。

## 三谷 喬

昨年の達成度は、健康面は天候を口実に60点、畑仕事は満点に近い95点、読書は前半で躓き10点でした。今年は初孫に対応できる体力アップを主眼にし、1週間に5万歩のウォーキングの完遂、畑仕事では5品種の栽培・収穫で90点、読書では引き続き800頁のヒラリー・クリントンの自伝"Living History Hillary Rodham Clinton"の読破にチャレンジしたいと思っています。

## 東 康彦

社長に復帰して一年になりました。年齢を重ねることにより、地域の仕事も増え、神社の氏子総代の役職を受け、神社と寺の奉仕をしております。今年は、手一杯の役職があり、ゆっくりとした時間が取れそうもありません。会社での仕事も、ものづくり補助金を受けた事により、会社の方向づけを決定しなければなりません。クラブの皆様にご迷惑をお掛けすることがあると思いますが、よろしくご指導とご鞭撻をお願いします。メンバー増強、頑張るぞ!



## 大黒 真佐美

昨年の目標は全く達成することができなかったため、2016年は継続して「料理教室に行く!料理上手になる!」を目標にしたいと思います。まずは始めることがあらスタートします!もうひとつはブリテン原稿を早く書く!です。



クラブ名	第一例会	第二例会
近江八幡クラブ	20日	
彦根クラブ	10日	
彦根シャトークラブ	12日	25日
長浜クラブ	4日	18日
草津クラブ	16日	
滋賀蒲生野クラブ	9日	② 2日

### HAPPY ANNIVERSARY

8日 井之上温代  
11日 川橋 好栄  
19日 田中 紘

### HAPPY BIRTHDAY

19日 東 康彦  
21日 三谷 喬



## The Y's Men's Club of Shiga Gamohno

滋賀蒲生野ワイズメンズクラブ 1990 Chartered

### 【1月役員会報】2015年 1月 6日

19:30~21:30 八幡コミュニティセンター

出席者：東、三谷、大黒、田中、三原静、井之上、山田、川橋 (8名)

### 【例会関係】

1月第1例会の件 1月12日(火)HNO 19:00~21:00  
新年例会 田中 紘 ワイズ 今年のおつぎやき  
2月第1例会の件 2月9日(火) アンドリュース館  
19:00~21:00 TOF例会  
西田紗代子さん 5年目を迎える被災地  
3月第1例会の件 3月8日(火) HNO 19:00~21:00  
講演会 合志博之さん  
新薬の開発研究から承認・販売まで  
4月第1例会の件 4月12日(火)HNO 19:00~21:00  
次期に向けて

### 【滋賀蒲生野クラブ関係】

- 地域奉仕・環境委... 1月10日9:00~  
きぬがさ作業所、参加 田中、三原静、川橋  
各種献金 3/15、C S 資金 ¥1,500-  
F F ¥800-BF ¥1,500- R B M ¥800-  
TOF ¥1,400- (会計) Yサ・ユース ¥2,000  
\* 集金...分割 (1月~3月役員会まで)
- EMC委...12/13(日) EMCシンポジウム (彦根)  
東会長、三谷EMC委員長出席 報告
- 国際・交流委...富士宮クラブ20周年記念例会  
切 1月31日、お祝い・会費¥6,000-  
参加・東、三谷、三原茂、井之上、川橋、合志
- ドライバー委...プログラム、時間等
- プリテン委...原稿未だの方は提出を!
- クラブファンド委...BF切手切 2/15  
2月役員会、例会に持参
- 会計...後期区費納入切 2/15
- 書記...後期半年報切 1/10

### 【YMCA関係】

YMCA創立109周年2/10、記念卓話2/11(祝)  
10:00~近江八幡教会にて吉田氏  
各自でYMCAへ申込 (三原静、菅井出席予定)

### 【びわこ部関係】

次期メネット主査-東Y's

### 【西日本区(含む国際)関係】

次回：2月2日(火)19:30~21:30八幡コミュニティセンター



ピンクシャツデー「いじめのない世界をめざそう！」  
ピンクシャツはいじめをなくそうという運動のシンボルです。いじめのない世界をめざし、YMCAではピンクのシャツを着てこの運動を推進します。始まりは2007年カナダでピンクのシャツを着て登校した少年がゲイだといじめを受けました。それを見た友人・知人が何人もが学校でピンクのシャツを着て反対運動をし、学校中がピンク色に染まり、これをきっかけに自然といじめがなくなったそうです。そのエピソードが世界中に広まり、いじめに対する活動が行われています。この出来事があった2月の第4水曜日に、私たちもいじめについて考え、いじめられている人々と連帯する思いを表す1日としています。

ピンクシャツデー 2016年2月24日(水)

- \* ピンクのTシャツや服を着よう!
- \* ピンクの小物を身につけよう!
- \* ピンク色でPRしよう!

YMCAブランディング

昨年より、全国のYMCAで「ブランディングプロジェクト」をスタートしました。「より多くの人に選ばれる」、「必要としている人に存在が知られる」、「関わる人がより誇りと愛着を持てる」YMCAを目指していきます。皆さんにご協力依頼をさせていただいた、オンライン調査は1万人以上の方にご協力をいただきました。また、1月には全国3か所でブランディングワークショップが行われYMCAについて考え、今後のYMCAについて話し合いました。この調査などを反映させ、YMCAブランドコンセプトを作りあげていきます。



今後の活動をお楽しみに!

予定

\* 2月

11日 近江八幡YMCA創立記念日集会  
13~14日 グローバル教育研修会  
22日~ 春プログラム受付開始  
24日 ピンクシャツデー  
3月2日 YMCA理事会

春キャンプ受付日程

会員Web受付 2月22日(月) 10:00~  
一般Web受付 2月24日(水) 10:00~  
会員・一般電話受付 2月29日(月) 10:00~  
\* 詳細は2月中旬にご案内いたします。

From Editor 2016年も早一か月が過ぎました。光陰矢の如しですね。今月は、今年の抱負を全員に書いていただきました。ともすれば、気弱になったり億劫になったりすることもあります。気を張り詰め過ぎるのもよくありません。人生の後半に來ている私たちです。ゆっくり楽しみたいですね。